

Foi et Télévision Chrétienne

C.P. 8154, Succ. T, Ottawa (ON) K1G 3H7
www.foi-et-televisionchretienne.org ftc@bellnet.ca
613-748-1337

Février 2023

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), Chers précieux et précieuses partenaires,

Il y a un « avant » et il y a un « après »

Nous avons tous et toutes connu un « avant » et un « après » dans notre vie de foi. Cette rencontre personnelle que nous avons vécue avec le Christ a changé quelque chose dans nos vies.

Menaces, haines, carnage et fanatisme

Le meilleur exemple de cet « avant » et « après » est la conversion de Saul. Lui qui ne respirait que menaces et carnage à l'égard des disciples du Seigneur, alla trouver le grand prêtre et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s'il y trouvait quelques adeptes de la Voie, hommes ou femmes, il les amènerait enchaînés à Jérusalem. Les autorités romaines laissaient au grand prêtre une juridiction sur tous les membres des communautés juives, même hors de Palestine, et, d'après 1 Maccabées 15,21, comportant même un droit d'extradition.

Le caractère ardent et absolu de Paul, sa fierté d'être juif, d'avoir étudié à l'école de Gamaliel, citoyen romain de naissance etc. (Ac 22, 3-16) s'est développé en fanatisme, c'est-à-dire, en un état d'esprit où il n'y a plus de limites dans les actions que le fanatique entreprend pour faire triompher ses idéaux : dévouement absolu et exclusif à une cause qui pousse à l'intolérance religieuse et qui conduit à des actes de violence.

Le témoignage d'Étienne

La Parole de Dieu nous rapporte que lors de la comparution d'Étienne devant le Sanhédrin, tous avaient les yeux fixés sur lui et son visage leur apparut semblable à celui d'un ange. Saul y était-il présent? Quand Étienne fut entraîné hors de la ville, les témoins, avant de commencer à le lapider, avaient déposé leurs vêtements aux pieds d'un jeune homme du nom de Saul qui approuvait ce meurtre.

Une question à se poser. Est-ce que le calme, l'assurance, la foi et le comportement d'Étienne ainsi que sa prière à Yahvé de ne pas imputer ce péché à ses agresseurs, à ses bourreaux, ont soulevé des questionnements dans l'esprit de Saul?

Sur le chemin de Damas

Muni des lettres demandées au grand prêtre, Saul se met résolument en route pour Damas dans l'espoir d'y trouver quelques adeptes de la Voie. Et c'est là que le Seigneur l'attendait. La Parole de Dieu nous dit qu'une lumière venue du ciel l'enveloppa de sa clarté et que Saul entendit une voix qui lui disait : « Pourquoi me persécutes-tu? … Relève-toi, entre dans la ville, et l'on te dira ce que tu dois faire ». (Ac 9, 3)

L'orgueilleux réduit à demander de l'aide

Saul l'orgueilleux doit demander à ses compagnons de route de le prendre par la main parce que bien que ses yeux étaient ouverts il n'y voyait plus rien, ayant perdu la vue et de le guider pour le faire entrer à Damas. Trois jours durant, il resta sans voir, ne mangeant et ne buvant rien, une forme de retraite fermée.

Ananie

Étant en prière, Saul de Tarse a vu un homme du nom d'Ananie entrer et lui imposer les mains pour lui rendre la vue. Et c'est ce qui est arrivé : Ananie imposa les mains à Saul et lui dit : « Saul, mon frère, celui qui m'envoie, c'est le Seigneur, ce Jésus qui t'est apparu sur le chemin par où tu venais; et c'est afin que tu recouvres la vue et sois rempli de l'Esprit Saint ». (Ac 9, 17)

Quelle transformation radicale! De persécuteur acharné des chrétiens « son avant », il devient apôtre infatigable du Christ « son après ». Il est reconnu comme l'Apôtre des païens. Il est l'auteur de nombreuses épîtres telles que Thessaloniciens, Philippiens, Corinthiens, Galates, Romains, Philémon, Colossiens, etc.

Le dur combat

Paul a mené le dur combat jusqu'à la fin. Conscient que si il n'avance pas dans sa vie de foi, il va nécessairement reculer, retourner dans son « avant ». C'est pourquoi il exhorte Timothée, son véritable enfant dans la foi, à raviver le don spirituel que Dieu a déposé en lui par l'imposition des mains.

Je vous invite donc à relire et à méditer, au cours du mois de février, les deux épîtres de Paul à Timothée qui nous tracent un programme de vie car ce n'est pas un esprit de crainte que Dieu nous a donné, mais un Esprit de force, d'amour et de maîtrise de soi.

Ensemble avançons dans la connaissance du Christ et ne reculons jamais!

Amen, Alléluia,

Lise

Pensée à méditer au cours du mois de février

« Ce n'est plus moi qui vit, mais le Christ qui vit en moi » (Gal 2,20)

SÉQUENCE DES ÉMISSIONS POUR LE MOIS DE FÉVRIER

CHOT (40) TVA (câble 10, VCR+40), Vidéotron CHOT (04) CHOT HD (604),
Bell TVA-Gatineau (103) les vendredis à 15h (3h pm)

Les 3 et 10 février « L'amour de Dieu nous presse à ... » Père Damien Dewornu parties 5 et 6 de 6 Les 17 février et 24 février « Accueillir et annoncer Jésus comme dans J'Évangile de Pâques »

Abbé Jacques Kabasu-Bamba parties 1 et 2 de 2

Prochaine journée de ressourcement le samedi 25 février 2023

avec monsieur l'abbé Apollinaire Ntamabyaliro

« Vivre le Carême aujourd'hui » (Is 58, 1-9)

Une journée de ressourcement à ne pas manquer

Salle paroissiale de l'église Saint-Gabriel 55, rue Appleford, Ottawa (Gloucester) K1J 6T6 10h à 16h30 (4h30 pm)

Confessions individuelles de 10h à midi

Pardonne Père les torts de ton peuple; puisque notre faiblesse nous a rendus captifs du péché, que ta tendresse nous en délivre.

En Jésus et Marie,

Lise Turbide

Lise Turbide Présidente et membre fondateur

P.S. Les reçus pour fins de l'impôt 2022 sont ci-joints. № d'enregistrement pour émettre des reçus pour fins de l'impôt : 86464 1246 RR0001

 $\longrightarrow \longrightarrow \longrightarrow \longrightarrow \longrightarrow$

« Je vous ai établis pour être la lumière du monde » avec l'abbé François Kibwenge, v.é.

KIB 41DVD, KIB 42DVD, KIB 43DVD 3 nouveaux dvd

- Passage très fort, affirmation très forte de la part de Jésus
- 1. notre identité : « vous êtes lumière »
- 2. notre position : « établis pour éclairer »
- la lumière est associée à la vie, la lumière a une influence dans des domaines particuliers
- une question à se poser : quelle est ma zone d'influence?
- important de comprendre que le sel est à l'intérieur, la lumière à l'extérieur
- le plus grand drame aujourd'hui c'est qu'il y a un milliard de chrétiens dans le monde mais que plusieurs n'ont pas leur lumière allumée
- le monde attend que les fils et les filles de Dieu assument leurs responsabilités comme une sage-femme qui aide une femme qui accouche
- Dieu nous a établis : donc nous devons assumer notre responsabilité
- nous sommes lumière : c'est une affirmation
- ténèbres : violence, gangs, drogues, compromission, ...
- la lumière dérange

Courriel _

- Jésus a dérangé, les prophètes ont dérangé, Jean-Baptiste a dérangé. Si notre vie de foi ne dérange plus les autres, nous avons une sérieuse question à nous poser
- nous devons amener les gens qui sont dans les ténèbres à la lumière ce qui implique un transfert du royaume des ténèbres au Royaume de la lumière
- Jésus nous amène à l'intériorité pour écouter Dieu et moins parler

_____ No téléphone _____